

# 事務局だより I N F O R M A T I O N

蛇の目は魔除け  
平穏を願う

# KIMASSI

Vol.151  
January

KANAZAWA

KANAZAWA TOIYA CENTER QUARTERLY NEWS  
URL <https://www.kimassi.or.jp/>

2025年1月

金沢問屋センターニュース

- 新年互礼会
- 2025年度の経済見通し
- 巳年男大いに語る
- 青年部会視察研修
- 堀田先生のちょっとひと言
- 事務局だより



## 11月

- 6日 理事会
  1. 総務委員会より
    - (1) 出資金見合いの緊急融資について
    - (2) (株) 商工組合中央金庫株式の一般競争入札による売却について
  2. 組合運営委員会より
    - (1) 会館運営状況について
    - (2) 町内一斉清掃について
  3. 厚生委員会より
    - (1) インフルエンザ予防接種について
    - (2) 華道教室、書道教室について
  4. BCP委員会より
    - (1) 広報誌第150号について
    - (2) 金沢市卸売業組織力強化支援事業について
    - (3) 視察研修について
  5. 街力発信委員会より
    - (1) 学童野球支援事業について
  6. 大規模修繕工事関連
    - (1) 設計業務について
  7. 青年部会より
    - (1) 10月定例会について
    - (2) 11月定例会について
- 8日 協同組合浜松卸商センター様来訪



## ●11日 BCP委員会視察研修



沖縄県卸商業団地様を訪問。

- 25日 インフルエンザ予防接種 356名受診
- 26日 インフルエンザ予防接種 329名受診
- 27日 インフルエンザ予防接種 314名受診  
合計 999名受診

## 12月

- 3日 理事会
  1. 総務委員会より
    - (1) 中間決算について
    - (2) 新年互礼会について
    - (3) 景況調査について
    - (4) 生活習慣病予防健診について
    - (5) 共同店舗からの撤退について
  2. 組合運営委員会より
    - (1) 会館の運営状況について
  3. 厚生委員会より
    - (1) 第17回キマツシカップ・ボウリング大会(第41回ボウリング大会)について
    - (2) インフルエンザワクチン接種の実施について
  4. BCP委員会より
    - (1) 金沢市卸売業組織力強化支援事業について
    - (2) 視察研修について

- 5. 街力発信委員会
  - (1) 学童野球支援事業について
- 6. 大規模修繕工事関連
  - (1) 改修及び修繕について
- 7. 青年部会より
  - (1) 11月定例会について
- 8. 事務局より
  - (1) 事務局の年末年始について

## 会館料金再改定のお知らせ

令和7年4月より、会館料金の再改定を行うこととなりましたのでご案内申し上げます。

- 1 光熱費負担金の廃止と基本使用料の改定
    - 光熱費負担金を廃止してわかりやすい料金に
    - 今後の世界情勢や地域の電力事情に鑑みて基本料金を10%程度値上げ
  - 2 空調使用料の見直し
    - 基本料金の3割⇒基本料金の2割
  - 3 組合員等の割引率変更
    - 組合員割引3割⇒2割(コロナ禍での特別措置以前の割引率に戻す)
    - 準組合員割引を全館一律1割に(現行は1・2階1割、4階2割)
- 当会館は組合の重要な収益源です。皆様には、引き続き積極的なご利用をお願い申し上げます。ご不明な点がございましたら、お気軽に事務局までお問い合わせください。

## 編集後記

人が一番輝いてみえるのは、笑顔の時だそうです。だからいつも輝いて見える人は、きっと、明るく楽しく笑顔で過ごす時間が多いのではないのでしょうか。とすれば、輝きのある会社(職場)とは? 「笑顔で働く人の数」に比例するのではないかと考えます。ならば笑顔をもたらす効用の循環を、会社(職場)の希望としてとらえてみると、「笑顔」→人から好かれる→職場が明るくなる→争いが起きにくくなる→幸福度が上がる→運気が上昇する→ファンが増える→増収方向に進む、追って増益方向にも進む→さらに従業員の所得を増やせる→従業員のやる気も増す→結果、遠からず会社の基盤強化にもつながってゆく。

くり返しますが、「笑顔」が一番。まずは各々の会社から、そしてその集団たる協同組合金沢問屋センターの発展、希望を語っているのですが、決して夢物語ではありません。笑顔が飛び交う金沢問屋まち。10年後の2035年が楽しみでなりません。(T.S)

## 第17回 石川県新人学童野球選手権大会 兼 協同組合金沢問屋センター旗争奪大会

### 中条ブルーインパルス 2年振りのV!

11月3日(日)から金沢市内川スポーツ広場で、5年生以下の新チームとして初めての県大会が16チームの参加により開催されました。11月3日の開会式では宮地学童野球連盟会長に続き、当組合の田中清一 副理事長が参加選手に激励の挨拶を述べました。

11月10日(日)の決勝戦は中条ブルーインパルス(河北支部)と志賀学童野球クラブ(羽咋北支部)が激突! 接戦の末、中条ブルーインパルスが志賀学童野球クラブ

を1対0で破り、2年振り6度目の優勝を遂げました。

閉会式では、田中副理事長が選手一人ひとりの首にメダルをかけてそれぞれのチームの健闘を称えた後、優勝・準優勝の両チームがグラウンドを行進しました。

**2024年の経済動向**

昨年の方が国経済は、全体として緩やかな回復基調を維持しました。個人消費は、物価上昇を受けた消費者の節約志向の高まりの影響を受けつつもサービス消費を中心に緩やかに回復しました。また、サービスの輸出に於けるインバウンド需要についても、訪日外国人観光客の増加を背景に観光産業を中心とする関連産業を底上げしました。

一方で、財の輸出については中国経済の減速や米国の景気減速の影響を受け伸び悩みました。企業の設備投資意

**2025年の経済展望**

2025年のわが国経済は、引き続き緩やかな回復基調が見通せる一方で、複数の重要な課題への対応が求められます。

国内では2025年問題(団塊世代

の全員が75歳以上の後期高齢者入りすることに伴う医療・介護需要の急増と労働力不足の問題)が顕在化し、地域の持続可能性が試される年となるでしょう。これに対応するためには、地域の効率的な分配・活用やそのためのIT・DXの推進が一層重要になると考えられます。また、トランプ政権が進めると予想される保護主義的政策は貿易環境を不安定化させ、日本の輸出産業にとってリスクとなりえます。一方で、米国内の景気刺激策が成功すれば、日本からの輸出需要が押し上げられる可能性もあります。その他、米中関係の変化やロシアウクライナ戦争への関与の方向性、日米貿易交渉の進展など、米中・トランプ政権の動向に伴う国際社会・世界経済への影響についても継続的に注視する必要があります。

このような不透明感の強い状況の中ではありますが、インバウンド需要は為替円安を前提に引き続き堅調に推移すると見込まれます。設備投資についても人手不足対応やデジタル関連の投資、成長分野、脱炭素関連の研究開発投資、サプライチェーン強靱化に向けた投資などを含め、増加傾向が続くと考えられます。個人消費については、賃上げの着実な上昇が下支えとなると考えられる一方で、物価高が家計の消費マインドを下押しするリスクも存在します。

中小企業においては、特に人材確保・人材育成が重要な課題となると考

えられます。変化が激しく先行きの見通しが困難である現代において、長期的かつ継続的な従業員のスキル向上への投資と、長い期間在籍してもらったための従業員エンゲージメント向上が競争力強化の力を握ると考えられます。また、自社のリソース不足に対応するための外部人材の活用についても重要です。

私も中小企業において、2023年6月に「中小企業信用保険法および株式会社商工組合中央金庫法の一部を改正する法律」が国会において成立して以来、政府は当金庫株式の売却を進め、2024年10月に実施された一般競争入札により完全民営化への一歩を踏み出すことができました。この間、組合並びに組合員の皆さまにおかれましては、多大なるご支援、応援を頂きましたこと、この場をお借りして御礼申し上げます。また、残余株式につきましては、臨時株主総会において承認を得たうえで当金庫自身も一般競争入札に参加し、自己株式の取得を行う方針です。

また当金庫は中小企業へ経営人材の提供や人材育成プログラムを提供を行う人材サービス会社「株式会社商工中金ヒューマンデザイン」を2024年11月に設立しました。震災復興を含む金融面での支援はもとより、こうした新たな子会社設立等により商工中金グループ全体でサービスを高度化し、当金庫のパフォーマンスを向上させていく。日本を変化に強くする。この実現にむけ、中小企業の皆さまに寄り添い、伴走させて頂く所存です。

結びに、本年が皆さまにとりまして、明るい年となりますことを心よりご祈念申し上げますとともに、本年も昨年同様にご指導賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

昨年奥能登地方を襲った地震や豪雨により、未だ多くの方が大変な思いをされていること拝察いたします。まずは心よりお見舞い申し上げますとともに、日も早く平穏な日々を取り戻されることをお祈り申し上げます。

2025年の新春を迎え、謹んでお祝い申し上げますとともに、旧年中賜りましたご厚誼に対し心より御礼申し上げます。



欲は依然として堅調だったものの、人手不足やコスト上昇が実際の投資を下押ししました。生産についても、海外経済の停滞に加え、国内自動車メーカーの認証不正の問題に伴う生産停止の影響などから伸び悩みました。このような状況の中、企業収益はまだら模様を伴いつつも全体としては高水準で推移しました。

物価は引き続き上昇基調で推移し、特にサービス価格を中心とした内需型の物価上昇傾向が鮮明となりました。多くの企業が価格転嫁が推し進められ、それに伴う賃上げを通じて従業員の待遇改善が図られました。そのような背景もあり、構造的な生産年齢人口の減少と景気回復が進む中、人材確保競争はより一層激しさを増す形となりました。

の全員が75歳以上の後期高齢者入りすることに伴う医療・介護需要の急増と労働力不足の問題)が顕在化し、地域の持続可能性が試される年となるでしょう。これに対応するためには、地域の効率的な分配・活用やそのためのIT・DXの推進が一層重要になると考えられます。また、トランプ政権が進めると予想される保護主義的政策は貿易環境を不安定化させ、日本の輸出産業にとってリスクとなりえます。一方で、米国内の景気刺激策が成功すれば、日本からの輸出需要が押し上げられる可能性もあります。その他、米中関係の変化やロシアウクライナ戦争への関与の方向性、日米貿易交渉の進展など、米中・トランプ政権の動向に伴う国際社会・世界経済への影響についても継続的に注視する必要があります。

このような不透明感の強い状況の中ではありますが、インバウンド需要は為替円安を前提に引き続き堅調に推移すると見込まれます。設備投資についても人手不足対応やデジタル関連の投資、成長分野、脱炭素関連の研究開発投資、サプライチェーン強靱化に向けた投資などを含め、増加傾向が続くと考えられます。個人消費については、賃上げの着実な上昇が下支えとなる

えられます。変化が激しく先行きの見通しが困難である現代において、長期的かつ継続的な従業員のスキル向上への投資と、長い期間在籍してもらったための従業員エンゲージメント向上が競争力強化の力を握ると考えられます。また、自社のリソース不足に対応するための外部人材の活用についても重要です。

私も中小企業において、2023年6月に「中小企業信用保険法および株式会社商工組合中央金庫法の一部を改正する法律」が国会において成立して以来、政府は当金庫株式の売却を進め、2024年10月に実施された一般競争入札により完全民営化への一歩を踏み出すことができました。この間、組合並びに組合員の皆さまにおかれましては、多大なるご支援、応援を頂きましたこと、この場をお借りして御礼申し上げます。また、残余株式につきましては、臨時株主総会において承認を得たうえで当金庫自身も一般競争入札に参加し、自己株式の取得を行う方針です。

また当金庫は中小企業へ経営人材の提供や人材育成プログラムを提供を行う人材サービス会社「株式会社商工中金ヒューマンデザイン」を2024年11月に設立しました。震災復興を含む金融面での支援はもとより、こうした新たな子会社設立等により商工中金グループ全体でサービスを高度化し、当金庫のパフォーマンスを向上させていく。日本を変化に強くする。この実現にむけ、中小企業の皆さまに寄り添い、伴走させて頂く所存です。

結びに、本年が皆さまにとりまして、明るい年となりますことを心よりご祈念申し上げますとともに、本年も昨年同様にご指導賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

えられます。変化が激しく先行きの見通しが困難である現代において、長期的かつ継続的な従業員のスキル向上への投資と、長い期間在籍してもらったための従業員エンゲージメント向上が競争力強化の力を握ると考えられます。また、自社のリソース不足に対応するための外部人材の活用についても重要です。

私も中小企業において、2023年6月に「中小企業信用保険法および株式会社商工組合中央金庫法の一部を改正する法律」が国会において成立して以来、政府は当金庫株式の売却を進め、2024年10月に実施された一般競争入札により完全民営化への一歩を踏み出すことができました。この間、組合並びに組合員の皆さまにおかれましては、多大なるご支援、応援を頂きましたこと、この場をお借りして御礼申し上げます。また、残余株式につきましては、臨時株主総会において承認を得たうえで当金庫自身も一般競争入札に参加し、自己株式の取得を行う方針です。

また当金庫は中小企業へ経営人材の提供や人材育成プログラムを提供を行う人材サービス会社「株式会社商工中金ヒューマンデザイン」を2024年11月に設立しました。震災復興を含む金融面での支援はもとより、こうした新たな子会社設立等により商工中金グループ全体でサービスを高度化し、当金庫のパフォーマンスを向上させていく。日本を変化に強くする。この実現にむけ、中小企業の皆さまに寄り添い、伴走させて頂く所存です。

結びに、本年が皆さまにとりまして、明るい年となりますことを心よりご祈念申し上げますとともに、本年も昨年同様にご指導賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

## 企業の投資意欲は上向くも 人材確保・人材育成が成長の鍵に

株式会社商工組合中央金庫金沢支店 支店長 花崎 純一

## 2025年 晴れやかに 新年互礼会を開催



ご来賓の皆様からご挨拶を賜りました



村山卓金沢市長  
金沢市独自の中小企業向けの  
条例制定について



馳浩石川県知事  
能登の生業復興や  
金沢の経済拠点について

能登に思いを寄せ  
新しい一年をスタート

令和7年1月6日(月)金沢流通会館にて、新年互礼会を晴れやかに開催しました。昨年は能登半島地震の余震等を考慮し、約60年の歴史の中で初めての開催見送りとなりました。9月に発生した豪雨



高桑理事長



小竹凱衆議院議員  
行き過ぎたライフワーク  
バランスについて



小森卓郎衆議院議員  
AI活用や生産性向上、  
価格転嫁政策について

災害を含め、能登地方の方々へのお見舞いを申し上げ、昨年に続き復旧・復興のために力を合わせてまいります。

2年ぶりの開催となった今年は、100名を超える組合員、関係者のご参加を頂き、新年にふさわしい華やかなスタートを切る事ができました。また、例年同様に多くの来賓をお迎えし、新年のご挨拶を賜りました。

互礼会は、国家斉唱、三廓合同のご祝儀に続き、当組合の高桑幸一理事長より新年の挨拶がありました。挨拶の中で理事長は、昨年完成40年を迎えた金沢流通会館の老朽化等に対処するため、8月に臨時総会を開催して大規模修繕工事の実施を決議したこと。それに伴い、来春(令和8年4月)より約半年間、金沢流通会館を閉館す

るため会館利用者にご不便をおかけすることになったこと、そして団地内企業などへの負担について申し述べました。

互礼会の後、同会場にて懇親会を行いました。乾杯の音頭を石川県中小企業団体中央会の米沢寛会長に務めて頂きました。株式会社商工組合中央金庫金沢支店花崎純一支店長の中締めにより、和やかな雰囲気の中、懇親会は無事お開きとなりました。



安宅建樹金沢商工会議所会頭  
能登への協力と  
人手不足について



宮本周司参議院議員  
発災時の復旧や生活支援への  
御礼について

乾杯のご発声は石川県中小企業団体中央会の米沢会長に。



新春らしい晴れやかな  
雰囲気の中で歓談。

乾杯のご発声は石川県中小企業団体中央会の米沢会長に。

# 挑戦と安定の両輪で



株式会社家元  
代表取締役 羽田 和政

新年明けましておめでとうござい  
ます。2024年は能登半島地震と  
いう未曾有の大災害から幕を開けま  
した。多くの方が被災され、今なお  
復興の道を歩んでいることに、心か  
らお見舞いと応援の気持ちを申し上  
げます。私自身も1月11日は支  
援物資を被災地に運び続け、少しで  
も力になりたい一心で走り回りまし  
た。その道中、ギックリ腰になるとい  
う思わぬアクシデントもありまし  
た。現地の方々の温かさや力強さに  
逆に励まされた日々でした。3月か

らは仮設住宅の建設に携わり、多忙  
を極める中で復興支援を続けました  
そして12月には、珠州市と輪島市の  
仮設住宅を無事に完工させることが  
できました。多くの仲間と共に、地域  
の皆様のご生活再建の一助となれたこ  
とを心から誇りに思います。  
一方で、昨年は自分自身と向き合  
う時間も多くなりました。4月には、  
疲労とストレスから逃れるように毎  
晩一人でテキーラを一本空ける生活  
に。その結果、急性食道潰瘍を発症  
しわずか2週間で8キロも体重が減  
るといふ辛い経験もしました。健康  
の大切さを改めて痛感した次第です。  
そんな激動の一年でしたが、新社屋

「Node」が複数の\*名誉ある賞を  
受賞したことも大きな喜びとなり  
ました。これらの受賞は支えてくだ  
さった皆様のおかげであり、心から  
感謝申し上げます。また、7月には医  
療機関向けにサービスを展開してい  
る法人の事業譲渡を受け、新たな分  
野への挑戦を始めました。多様な事  
業を通じて、さらに社会に貢献して  
いきたいと考えております。  
2025年、新しい年に向けて次  
の目標を掲げています。①能登復興  
への継続的な「コミットメント」。復興支  
援を引き続き行い、地域と共に歩ん  
でいきます。②ゴルフスコアアペー  
ジ85以下を目指す。プライベートでも

自己成長を追求し、健康と向き合い  
ます。③ホールディングス化の実現。  
経営の基盤を強化し、未来に向けた  
安定と挑戦を両立させます。202  
5年も引き続き、皆様の「ご支援とご  
指導を賜りますようお願い申し上げ  
るとともに、皆様の健康とご多幸を  
心よりお祈り申し上げます。本年も  
どうぞよろしくお願ひ申し上げます。  
4銀賞を受賞。  
※「第33回AACA賞 芦原義信新人  
賞」「第5回日本建築設計学会賞」  
「第30回いしかわ景観賞」「第46回金  
沢都市美文化賞」「グッドデザイン賞  
2024」「日本空間デザイン賞202  
4銀賞」を受賞。



# 男大いに語る

## 新たな気持ちで柔軟に



株式会社ほくつ  
課長 東谷 慎也

新年あけましておめでとうござい  
ます。協同組合金沢問屋センター内  
各企業にお勤めの皆様には、穏やか  
な新年をお迎えのこととお慶び申  
し上げます。  
昨年は様々な出来事がありました。  
特に自然災害に関しては能登半島  
地震や豪雨災害と、予想もしない甚  
大な被害を受けました。今回の災害  
は、自然の猛威の恐ろしさを感じる  
とともに災害対策の必要性を改め  
て考えさせられることになりました。  
現在、被災地の方々はもちろんのこと、  
県内外からの多くのボランティア

アの方々によって復旧と復興が進ん  
でいます。防災・減災に携わる当社と  
しても、微力ながらも復興に取り組  
んで参ります。  
一方で、明るい出来事が多くあつた  
年でもありました。スポーツ好きな  
私のなかでは、パリオリンピックが  
その一つとしてあります。前回の東京  
大会はコロナウイルス感染の影響を  
受け、無観客の状況で行われまし  
たが、パリ大会では多くのアスリー  
トたちが世界の舞台上で活躍する姿  
を現地で見戦し、選手と共に感動を  
味わうことが出来たのではないでし  
ょうか。日本代表選手たちも素晴らしい  
パフォーマンスを発揮し、観る  
人たちを感動させました。私も彼ら  
の努力や情熱に触発され、自分自身

の目標に向かって頑張らなくてはと  
思いました。そして何と言っても、  
「MLBドジャース 大谷翔平選手」  
の活躍が印象的でした。前人未到の  
50本塁打&50盗塁を達成した瞬間  
は、誰もが固唾をのんで見守ってい  
たことでしょう。言葉では表現しき  
れないほど、野球に対して取り組む  
姿、自分を信じ、信念を持つて取り  
組むことの大切さを、大谷選手を見  
て改めて感じました。  
また、スポーツ以外にもテクノロ  
ジの進化が著しい年でもありまし  
た。AI技術の発展により、私たちの  
生活はますます便利になっていきます。  
より自然な会話ができるように進  
化し、さまざまな言語や文化に対応  
する能力も向上していくでしょう。

これにより、より多くの人々が気軽  
に利用できるようになることが期待  
されます。  
さて、今年は何巳の年です。「巳」は  
発展途上を、「巳」は植物が最大限に  
成長した状態を表します。この「巳」と  
「巳」の組み合わせは、再生や変化  
を繰り返しながら柔軟に発展してい  
くとされていることから、私も年齢  
を重ねることで得られる経験や知  
識、過去の成功や失敗から学んだこ  
とを活かし、さらなる成長につなげ  
ていきたいと思えます。  
最後になりますが、新しい年が皆  
様にとっても素晴らしい年でありま  
すよう、心よりお祈り申し上げます。  
本年もどうぞよろしくお願ひいたし  
ます。

## 青年部会視察研修

# タイ・バンコク進出の地元企業を訪ねる

青年部会長 小山 明久

青年部会は11月28日(木)から12月1日  
(日)の2泊4日の日程を組み、部会員7  
名でタイのバンコクへ視察研修に行つて  
きました。現地ではタイCCイノベーション  
様のご協力を頂き、駐在している滝  
沢様の同行でノガミコーポレーション様  
を視察させて頂きました。野上社長から  
は海外進出のきっかけや苦労されたこと、  
得たものなど様々なお話を聞くことがで  
きました。その後CCイノベーション様の  
事務所に移動して業務内容の説明を受  
け、コロナ前コロナ後のビジネス環境の  
変化や海外へ進出する際に考えておくべ  
きことなど  
について伺  
いました。  
午後はタイ  
人技能実  
習生送出し  
機関のタイ  
アサワラー  
卜様を訪問。

送出しの現状  
やどの様な事  
前教育がされ  
ているかなど  
をお聞きし、  
実際に授業の  
様子も見学さ  
せて頂きました。  
今後の人材  
確保に向けた  
検討材料とな  
る、有意義  
な視察となり  
ました。  
夜はメンバー  
皆でタイス  
キをおいしく頂き、長いフライトの疲れ  
も忘れて懇親を深めることができました。  
また翌日の早朝は、ホテルから1時間ほ  
ど離れたゴルフ場へ。日本とは違う環境  
で皆さん苦戦していましたがとても楽し  
い時間となりました。  
2019年に青年部会で同地を訪れた  
時と比べてかなり物価も上がっており、  
コロナ禍を挟んで観光地や街の雰囲気な  
ど様々なところで変化を感じました。コ  
ロナ前とコロナ後の国の施策はその国に  
よってそれぞれだとは思いますが、やは  
りタイは観光大国です。如何に人を呼ぶ  
か?そのための様々な取り組みが見えま  
した。  
この2日間のいろいろな経験を通して  
見識も深まり、充実した視察旅行となり  
ました。

疲れも忘れて懇親を深めた参加メンバー。



CCイノベーションにて。



ノガミコーポレーションにて。

2019年に青年部会で同地を訪れた  
時と比べてかなり物価も上がっており、  
コロナ禍を挟んで観光地や街の雰囲気な  
ど様々なところで変化を感じました。コ  
ロナ前とコロナ後の国の施策はその国に  
よってそれぞれだとは思いますが、やは  
りタイは観光大国です。如何に人を呼ぶ  
か?そのための様々な取り組みが見えま  
した。  
この2日間のいろいろな経験を通して  
見識も深まり、充実した視察旅行となり  
ました。

## 年収106万の壁撤廃って?

### パート従業員の社会保険適用拡大

社会保険労務士法人 クボマネジメント 社会保険労務士 堀田 幸男



堀田先生の  
七つとひと言

国民民主党が「年収  
103万の壁」の引上げを唱  
え、話題となっていますが、時を同じくとい  
うか、このどさくさ?に紛れ厚労省は、  
週の労働時間が20時間以上なら年収  
や企業規模に関係なく社会保険を適用  
する方針を発表。いわゆる年収106万  
の壁(年収106万超で社保加入義務)撤  
廃です。同省によれば、昨今の最低賃金  
の上昇から週20時間でも年収106万  
(=月額8万8千円)を概ね超えるため、  
当該要件が実質無意味になるとの事。こ  
れは分かるとして、問題は段階的に拡大  
してきたパートの社会保険適用が遂に  
従業員50人以下の企業にも及ぶ事です  
(51人以上の企業は既に撤廃済)。せつ  
かく「103万の壁」を引上げても、(従業  
員50人以下の企業で)保険適用を避け  
時間を抑えてきたパートにすれば、年十  
数万円の手取り減少となる等はるかに  
深刻な問題です。また、日本企業の  
97.3%(従業員数で61.8%)が従業員  
50人以下の中小零細企業なので、企業  
側の保険料負担増も看過できません。  
他方、労務面の影響として、パートは  
収入制限を気にせず働くようになるた  
め、就業意欲も高まり労働時間の増加  
が予想されます。企業は保険料増を見  
越した賃金体系や勤務条件の見直しと  
ともに、労働時間増に伴い、多様な働き  
方を求めるニーズへの対応、例えば、正  
社員転換や女性従業員が求める育児支  
援、在宅勤務など制度の拡充まで検討  
する必要が出てくるかも知れません。  
我々を取り巻く社会環境も流動的かつ  
多難の時代を迎え、これまで以上に  
柔軟多様な思考が求められていると感  
じます。

## 安くて便利! カリーリースのご案内



当組合では、商団連の事業とし  
て(株)日産フィナンシャルサービ  
ス様を通じて、カーリース事業を  
ご案内しています。  
社有車にかかる税金や車検な  
どの維持コストを考えると、カー  
リースの活用も選択肢の一つとし

て有効ではないでしょうか。もちろ  
ん、日産車以外でもリースを組むこ  
とは可能です。商団連を通して集団  
化を図っておりますので、お安く提  
供できると考えています。ぜひ一度  
お声かけください。  
※特装车やフォークリフトなども  
対応できます。何でもご相談くだ  
さい。  
※詳細は事務局まで、お気軽にお問  
い合わせください。